

「にし阿波～剣山・吉野川観光圏整備計画（骨子案）」に係るパブリックコメントの実施結果について

令和4年12月28日（水）から令和5年1月26日（木）までの間、オープンとくしま・パブリックコメント制度による意見を募集したところ、4名の方から10件の御意見をいただきました。いただいた御意見に対する県の考え方は次のとおりです。

	いただいた御意見の趣旨	御意見に対する県の考え方
1	「にし阿波～剣山・吉野川観光圏」を北山たけしの「剣山」、北島三郎の「青い旅人～吉野川/四国三郎～旅行く川」のご当地ソングで全国に観光宣伝を行う。	「にし阿波～剣山・吉野川観光圏」では、個人旅行者には、SNSやホームページなどを活用した、来訪者目線に立った情報発信を行うとともに、旅行会社やメディアに対しては、商談会や視察旅行などを通じ、「にし阿波」の魅力を伝えて参りました。 今後も引き続き、効果的な情報発信により、官民が連携し誘客促進に取り組んで参りたいと考えています。
2	「にし阿波～剣山・吉野川観光圏」において、美馬市脇町のうだつの町並みを「徳島の小江戸」、「徳島の川越」として全国に観光宣伝を行う。併せて、埼玉県立川越高等学校の男子生徒及び埼玉県立川越女子高等学校の女子生徒の修学旅行に美馬市脇町のうだつの町並みの観光に来てもらう。	いただきました御意見につきましては、具体的な事業の御提案であるため、観光圏整備事業を共同して実施する事業者と共有するとともに、今後の取組の参考とさせていただきます。
3	「にし阿波～剣山・吉野川観光圏」において、祖谷そば×妖怪屋敷・石の博物館の組み合わせで全国に観光宣伝を行う。	
4	「にし阿波～剣山・吉野川観光圏」において、日本三大秘湯温泉の祖谷温泉郷と祖谷谷歴史文化道～平家落人伝説の道～を一体化・一元化を行う。	「にし阿波～剣山・吉野川観光圏」では、外国人観光客が「にし阿波」を安心して訪れ、観光してもらえるよう、道に迷わずに移動するために必要な「多言語表記による看板」の設置や、観光パンフレット、ホームページなどの多言語表記を進めて参りました。
5	大都市圏や海外から「にし阿波」に来るには、交通網の不便さという課題が大きいので、空港からの直通バスや特急列車、クルーズトレインなどの整備により訪れやすい環境を作ってほしい。	今後、更に観光誘客を図るためには、国内外の旅行者が、安全・安心・快適に周遊ができる受入環境の整備が重要であることから、引き続き官民が連携して、取組を進めて参りたいと考えています。
6	観光地間の距離が離れていたり起伏が激しかったりして、移動がしにくいので、観光タクシーや電動自転車のレンタサイクルなどを整備してほしい。	いただきました御意見につきましては、具体的な事業の御提案であるため、観光圏整備事業を共同して実施する事業者と共有するとともに、今後の取組の参考とさせていただきます。
7	外国人向けに英語などの言語で案内ができるスタッフを観光案内所に配置してほしい。	

	いただいた御意見の趣旨	御意見に対する県の考え方
8	<p>都会ではできない非日常体験を観光客にしてもらいたい。 あえて不便な生活をしてもらうことで普段ではできない体験をしてもらいたい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・魚釣り、BBQなど子どもに命の大切さを分かってもらう ・地元住民との交流 ・グランピング（自然の中で過ごしてもらう体験） 	<p>「にし阿波」は、剣山や吉野川などの雄大な自然を有し、剣山での手軽にリフトを使っての登山や、吉野川上流の激流を下るラフティングが人気を博しています。これらに加え、「にし阿波」の豊かな自然をフィールドとした、様々なスポーツやアクティビティに関する旅行商品づくりを官民が連携して取り組んで参りました。</p> <p>今後においても、これらのアクティビティを積極的に情報発信し、観光誘客につなげて参りたいと考えています。</p>
9	<p>キャンプブームやジビエなど、都会ではできない自然に親しむアクティビティが流行っているので、自然豊かなにし阿波に触れることでまた来たいと思ってもらえるようなまちづくりを実現してほしい。</p>	<p>いただきました御意見につきましては、具体的な事業の御提案であるため、観光圏整備事業を共同して実施する事業者と共有するとともに、今後の取組の参考とさせていただきます。</p>
10	<p>三好市ではイノシシやシカがたくさんとれるのでそれを活かしたジビエ料理を広めてほしい。</p>	<p>「にし阿波」では、地域で捕獲されたイノシシやシカなどを食材としたジビエ料理を農林漁家民宿やレストランで、提供して参りました。</p> <p>今後においても、これら「にし阿波ならでは」の地域資源を活用した、付加価値の高い食コンテンツの開発やブランド化を図り、来訪者の満足度が高い観光地域づくりを進めて参りたいと考えています。</p> <p>いただきました御意見につきましては、具体的な事業の御提案であるため、観光圏整備事業を共同して実施する事業者と共有するとともに、今後の取組の参考とさせていただきます。</p>